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Casa dos Conselhos e Comissões  
Augusto Ângelo Zanatta” 
Avenida Koeler, 260 - Centro 
CEP: 25685-060 - Petrópolis - RJ 
TELEFONE: (24) 2246-9077 – 2249-4300 
E-MAIL:casadosconselhos@petropolis.rj.gov.br 
 

 
 

                   ATA DEZEMBRO/2018 ‐ DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO  
MUNICIPAL DE TURISMO – PETRÓPOLIS/RJ 

 
 
Ata da 12ª Assembleia Ordinária do Conselho 
Municipal de Turismo, realizada no dia 03 de 
DEZEMBROde 2018, de 16h às 18:30h, na Casa 
da Educação Visconde de Mauá, localizada na 
Av. Barão do Rio Branco, 03 ‐Centro Histórico. 
 

Aos três dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezoito, às 16 horas e 15 minutos, 1 

na Casa da Educação Visconde de Mauá, reuniu‐se o Conselho Municipal de Turismo com 2 

os seguintes membros: PRESENTES: Guilherme Lacombe (ABIH); Marcos Carneiro 3 

(AGFAP);Vereador Antônio Brito (CMP‐Comissão de Turismo); Frederico Ferreira (CEFET); 4 

Juliana Hannickel (Clube 29 de Junho); Thomaz Pompeu de Sousa Brasil (Comunidade 5 

Evangélica de Confissão Luterana); Marco Antonio Cezar (Coordenadoria Racial‐6 

COMPIR/Casa dos Conselhos/ Gabinete do Prefeito); Jonny Klemperer (Firjan); Marisa 7 

Guadalupe Plum (IHP); Beth Maller (Mitra Diocesana); Marcelo Xavier (ONG‐Raízes do 8 

Ofício); Renato Winter (Secretaria de Desenvolvimento Econômico); Maria Fernanda 9 

Secco (Secretaria de Educação);Geraldino Miranda de Andrade (Secretaria de Fazenda); 10 

Marcelo Florencio (Secretaria de Turismo‐TurisPetro‐/Presidente do COMTUR);Marília 11 

Mills (SENAC); Eduardo Seleri (Sindicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e similares de 12 

Petrópolis‐SindPetrópolis); Leonardo Fragoso (UDAM); Evany Noel (UDAM). AUSENTES 13 

JUSTIFICADOS: Célia de Azevêdo (ACEP); Ana Beatriz de O. Pinto (AGP); Dalva de Oliveira 14 

Ribeiro (AGP); Mônica Mendonça (FAETEC‐Cascatinha); André Sá (COMDEP); Luciano 15 

Moreira (CPTrans); Ana Corrêa (SindPetrópolis). AUSENTES NÃO JUSTIFICADOS: 16 

Associação de Cervejeiros; Associação Nikkei de Petrópolis‐ANP; IMCE; IPHAN; Museu 17 

Imperial; PC&VB; SEBRAE; Secretaria de Assistência Social; Secretaria de Meio Ambiente; 18 

Secretaria de Serviços, Segurança e Ordem Pública; Sindicato dos Empregados em 19 

Turismo e Hospitalidade de Petrópolis‐SETHP. CONVIDADOS/OUVINTES: Luciana Viveiros 20 

(cidadã); Pablo Kling (Abrajet); Daniela A. Braga (Câmara Municipal); José do N. Memória 21 

(Câmara Municipal); Amanda Alvarez (TURISPETRO); Mariana Horta (TURISPETRO). O Sr 22 

Marcelo Florencio, presidente do COMTUR, deu início à Assembleia com a presença de 19 23 

conselheiros e 6 convidados/ouvintes, dando as boas‐vindas a todos. 1‐ Aprovação da Ata 24 

de novembro: A Ata de novembro de 2018 foi aprovada sem nenhuma alteração. 2‐25 

Comunicações: a) ‐ O Sr. Thomaz informou sobre a realização do Mercado Germânico da 26 

Igreja Luterana, sábado 8/12, das 10h às 14h, e da apresentação do Coral Municipal, na 27 
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Igreja Luterana, no dia 15/12 , sábado, às 20h. b)‐ O Sr. Renato Winter informou que está 28 

em preparação a terceira edição da Semana da Língua Alemã, que realizará 450 eventos 29 

em todo o Brasil,e do Congresso da FECAB, com 40 participantes, presença do Coral dos 30 

Canarinhos, culto ecumênico, etc.A Semana acontecerá entre 05 e 14 de abril de 2019. O 31 

Sr. Marcelo sugeriu que seja feita uma apresentação sobre esses eventos para os 32 

Conselheiros. c)‐ O Sr. Marcelo informou que já foi feita a licitação de um café para o 33 

anexo do Museu Casa de Santos Dumont, e que ainda existem obras a serem feitas no 34 

local. d)‐ O Sr. Marcelo consultou os conselheiros sobre a continuidade das assembléias 35 

do COMTUR, em 2019,nas primeiras segundas‐feiras de cada mês, ou se mudariam para 36 

outro dia. Por consenso do Conselho as reuniões serão realizadas, a partir de 2019, nas 37 

segundas segundas‐feiras de cada mês, ficando as datas estabelecidas em: 14 DE 38 

JANEIRO; 11 DE FEVEREIRO; 11 DE MARÇO; 8 DE ABRIL; 13 DE MAIO; 10 DE JUNHO; 8 DE 39 

JULHO; 12 AGOSTO; 9 DE SETEMBRO; 14 DE OUTUBRO; 11 DE NOVEMBRO; 9 DE 40 

DEZEMBRO. e)‐ O Sr. Marcelo apresentou a Sra. Mariana Horta que está trabalhando na 41 

Turispetro há alguns meses, ligada ao Observatório Regional do Turismo, com o objetivo 42 

de ampliar os dados estatísticos relacionados ao turismo. A Sra. Marisa observou que 43 

deve haver a preocupação de coletar não só dados quantitativos, mas também os 44 

qualitativos, para saber o tipo de demanda e oferta, para obter apoios, etc. O Sr Marcelo 45 

disse que os dados que estão sendo colhidos serão divulgados em janeiro, em uma 46 

apresentação que está sendo preparada pelos membros do Observatório Regional do 47 

Turismo, da TURISPETRO. Completou que na próxima assembléia pode ser feito um grupo 48 

de trabalho destinado a, se necessário, ampliar as funções do observatório. 3)‐ Campanha 49 

dos Sinos da Catedral: O Sr. Marcelo informou que por intermédio do Sr. Jonny uma 50 

empresa entrou em contato com a Sra. Beth Maller, para fazer um levantamento dos 51 

problemas apresentados pelo equipamento eletrônico dos sinos da Catedral de São Pedro 52 

de Alcântara. O engenheiro designado conseguiu religar o sino menor, que voltou a tocar. 53 

Foi criada uma campanha de marketing para ajudar no conserto dos sinos. A campanha já 54 

está nas ruas, e utilizando depósito em banco, o que fica mais fácil de controlar. A sra. 55 

Beth entregou ao Sr. Marcelo uma carta da Mitra agradecendo a ajuda do Sr. Jonny e da 56 

empresa Neo AllyTechnologies.A Sra. Beth informou que está sendo planejada para 57 

janeiro a reabertura da visitação à torre da Catedral.Várias melhorias estão sendo 58 

planejadas para a Catedral. Também informou que o presépio da Catedral não foi 59 

inaugurado na hora certa, porque esperavam para a inauguração a presença de um Coral, 60 

garantida pelo Sr. Randolfo, que não cumpriu o acertado. Padre Adenilson abriu a 61 

Catedral, apesar de estar fechada, para que o grande público que se reunia diante da 62 

Catedral, pudesse ver o Presépio e recebesse uma benção. 4)‐ FUMTUR: O professor 63 

Frederico informou que uma nova lei para o FUMTUR terá que ser criada para não haver 64 

dúvidas da legalidade, já que se constatou que existem problemas legais e de atualização 65 

pendentes na lei que se pretendia aprovar. O regimento do COMTUR ainda está hoje 66 

ligado à FCTP, já que mesmo devido às mudanças administrativas realizadas há dois anos, 67 

quando das mudanças no governo, não houve alteração. Portanto, caberá ao COMTUR 68 

analisar as mudanças, alterar o que se fizer necessário e levar à Câmara Municipal. A 69 

posição do COMTUR é a de que o Conselho seja corresponsável legal pelo uso do 70 

FUMTUR, em conjunto com o Executivo. A Sra. Luciana disse que das verbas do Museu 71 

Casa de Santos Dumont, os 50% devidos ao turismo, já deveriam ter sido depositados. O 72 
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Professor Frederico opinou que será melhor que o prefeito resolva retirar da Câmara a lei 73 

para que seja reavaliada. A Sra. Evany falou que a Lei que rege o COMTUR deverá ser 74 

alterada, já que ainda consta a Fundação de Cultura e Turismo‐FCTP e outros órgãos, e 75 

que a seu ver o Regimento é a segunda etapa após a modificação da Lei. O vereador 76 

Antônio Brito disse que o ideal seria que o prefeito retirasse o projeto, já que o executivo 77 

é o autor, para dar andamento às correções necessárias. A Sra. Luciana observou que o 78 

novo projeto deve passar pelo COMTUR, que não teve participação na redação final do 79 

que foi apresentado na Câmara. O professor Frederico disse que a nova minuta deve 80 

prever a participação na decisão, no acompanhamento, como acontece com vários 81 

conselhos da cidade, para evitar problemas. O Sr. Marcelo solicitou à Sra. Amanda para 82 

fazer os ajustes legais, para serem debatidos em assembléia as próximas ações. 5)‐ 83 

Compromisso dos GTs para 2019: O Sr. Marcelo disse que existem dois GTs que precisam 84 

ser iniciados com urgência. O GT do Plano Diretor já está fechado, incluindo a solicitação 85 

de participação da Sra. Evany. O outro é o GT de Governança. 6)‐ Mensagem de final de 86 

ano: O Sr. Marcelo agradeceu a todos que contribuíram com o COMTUR em 2018. 87 

Desejou Feliz Natal e próspero Ano Novo. Disse ter sido um ano produtivo, se sentiu 88 

abraçado pelo Conselho e agradeceu pelos diálogos respeitosos. O Sr. Marco Antônio 89 

agradeceu em nome da Casa dos Conselhos, e do Conselho Municipal de Promoção da 90 

Igualdade Racial‐COMPIR o apoio do COMTUR ao evento da igualdade racial. O Sr. Jonny, 91 

fazendo uma retrospectiva, disse que a única ação do Plano Diretor que teve algum 92 

avanço, segundo sua opinião, foi a do Centro de Convenções. A reativação da Estrada de 93 

Ferro não andou, assim como outras ações. Conclamou o Conselho a agir. O Sr. Marcelo 94 

concordou que é preciso avançar e se comprometer. A Sra. Evany disse que tem que ser 95 

uma parceria do setor privado com o público e que o setor privado tem que se 96 

empoderar cada vez mais. O Sr. Eduardo comentou que o Plano Diretor tem que ter 97 

metas,  ser mais genérico. A Sra. Evany acrescentou que tem que ser flexível, citando dois 98 

projetos de 1998: o Petrópolis Gourmet, gerido pelo PC&VB e o Circuito do Brejal, hoje 99 

contando com gestão profissional. O vereador Antônio Brito concordou que o 100 

empoderamento da sociedade civil vem obtendo muito sucesso em Gramado, Foz do 101 

Iguaçu, Canela, pequenas cidades do Piauí, etc. É necessário que a gestão avance. 7)‐ 102 

Assuntos Gerais: A Sra. Juliana  perguntou sobre o Vale do Amor, já que não havia ouvido 103 

falar. O Sr. Marcelo disse que o local é particular, e que esteve lá fazendo uma visita 104 

técnica. O local é uma área de Reserva Ambiental. O Sr. Renato esteve no local e 105 

apresentou os incentivos fiscais oferecidos pela prefeitura. A Sra. Marília informou que o 106 

SESC/SENAC está com eventos de Natal, que podem ser consultados pelo site: 107 

natalsescsenac.com.br. A Sra. Evany informou que o SEBRAE faz feira de empresas de 108 

enfeites em outras cidades, com muitos expositores, com preços muito bons. Poderiam 109 

tentar a realização de uma feira em Petrópolis. Todos acharam uma excelenteideia. O Sr. 110 

Marcelo encerrou a reunião às 18h15min, agradecendo a presença de todos.  111 

 112 

Marcelo Florencio                                   May‐Lin Falconi da Rocha                                   113 

Presidente do COMTUR                          Secretária Ad hoc 114 

 115 
 116 


